

LA CONSTANCIA

DIARIO INTEGRAL FUERISTA

REDACCION Y ADMINISTRACION

Príncipe, 3, bajo.—Teléfono—266

Año XI

San Sebastián Jueves 9 de Abril de 1908.

Núm 3.598

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS

Véase la tarifa de la cuarta plana

PEREGRINACIÓN

A LORETO

Por encargo de la Junta organizadora de esta peregrinación que promete ser un éxito, lo que no es de extrañar dada la devoción que á la Virgen se profesa en España, se reciben inscripciones en la redacción de este periódico.

Quien prefiera dirigirse al señor don Lorenzo Arbussá, presbítero y director de la Peregrinación, puede bacerlo á Mataró, calle de Pujol 12.

En esta redacción se reciben inscripciones de once de la mañana á una de la tarde, de dos y media á cuatro y de siete á nueve de la tarde.

LA DEGENERACION
DE FRANCIA

La vecina república francesa, hoy en manos de masones y socialistas, antes patria de San Luis y nación cristianísima, no solo ha degenerado moralmente hasta llegar al extremo límite de la abyección, sino que camina rápidamente á su degeneración material y física.

No es esta una afirmación nuestra que pudiera parecer apasionada dictada á nuestra pluma, por sentimientos de antipatía clerical y reaccionaria, para acomodarnos á las locaciones del lenguaje usuales en el periodismo sectario, es por el contrario un juicio, una afirmación, de la prensa afecta á Francia, traductora del léxico francés, y en comunión espiritual con las ideas dominantes en Francia, é importadora de sus costumbres, de su política, y de sus leyes y sistemas políticos y filosóficos.

Es una afirmación en suma, categóricamente formulada por el periódico republicano radical y órgano de Soriano *España Nueva*, en cuyas columnas se lee un artículo que en grandes caracteres tipográfico, que le sirven de título dice lo siguiente: «Francia degenera á pasos agigantados.»

En el texto de dicho artículo justifica su título y proposición, sirviéndose del testimonio del profesor Pinard, la más alta autoridad de Francia, como médico especialista de los niños, según el mismo periódico afirma.

Pues ese señor Pinard, y conste que nos atenemos en un todo á *España Nueva* á quien fielmente extractamos, ante la Academia de Medicina de París ha lanzado el grito de alarma, no solo por decrecimiento continuo de la natalidad en Francia, sino por el número cada vez más aterrador de nacimientos criminales y además por la «mala calidad» de las generaciones actuales.

«Los niños sanos y fuertes, los niños normales, están de día en día en número más exiguo. Los raquíticos, los débiles y los extenuados son cada vez más numerosos.»

Pinard enumera varias causas origen de esta degeneración, contando como las principales, el desconocimiento de los deberes de los padres «para con el ser que va á nacer» y para «la humanidad y el país.»

«De no conocerlos resulta que, en Francia, más de una tercera parte de los seres que existen no han hecho en sus comienzos una vida normal. Més de un 7 por 100 han sido mal procreados y más de un 40 por 100 nacieron prematuramente.»

«Con estas tristes conclusiones, —así termina *España Nueva*— el profesor Pinard se dirige á sus compatriotas, para que se apliquen de muy distinta suerte de como lo hacen en la actualidad á vigorizar y ergundecer la degenerada y decadente raza francesa.»

Para qué hacer comentarios cuando los hechos hablan con tanta eloquencia?

Las leyes históricas, se cumplen siempre en los pueblos. Las degeneraciones de los pueblos, su debilidad y afeminamiento, son obra del revulsivo de sus vicios.

La inmoralidad es la más activa piqueta demoledora del orden y los pueblos.

Dígalo sino el imperio romano, deseo al empuje viril de los germanos.

Cabos sueltos

Perdonadlo, Señor...—Conducta ilógica.—La enjundia de los liberales.—Recordatorios de Nocedal.

¿Y para cuándo guardaremos la ley de jurisdicciones?

Si el juez militar se enterara de las interrupciones con que el señor Bermingham hizo ayer gala de su absoluta falta de conocimientos, seguramente que procesaría al señor Bermingham por ataques á la pobre España.

En todo el siglo pasado el hecho más saliente, lo más notable de la historia de España es la guerra de la independencia en que nuestra nación hizo un supremo esfuerzo por su dignidad y por su honor.

¿Cómo ha consentido el alcalde las interrupciones de Bermingham?

A parte de la muestra de antiespañolismo y de falta de cultura que suponen, significan un elogio tremendo á la España clerical.

Es verdad que los patriotas fueron los clérigos, y los traidores, los antiespañoles, los que no creyeron en Dios, los que vendiendo á su Dios, prun poco de tranquilidad y un mucho de adulación, se entregaron al tirano de entonces.

Pero en ese elogio que á sus enemigos ha hecho el señor Bermingham dejándose llevar por su falta absoluta de conocimientos históricos, hay una grave ofensa para España, ofensa que no se atrevieron á hacer aún los separatistas que tuvieron dos adarmes de espíritu de justicia.

La guerra de la independencia fué nacional, eminentemente nacional. Hubo traidores, como los que habría hoy, si de nuevo llegara el caso de luchar por la independencia; pero hubo héroes admirables y hubo sobre todo un pueblo que supo volver por su honor y colocar muy alto el nombre de España, que tan bajo habían colocado los regalistas de la época de Carlos III.

En el Ayuntamiento de San Sebastián no ha habido un solo concejal que pusiera un correctivo á las palabras antipatrióticas de Bermingham.

No basta no saber historia. Cuando se está en una Corporación es preciso callarse, porque aparte de lo que uno se perjudica por los disparates que dice, perjudican éstos á buen nombre de que San Sebastián goza.

En nombre de todos los patriotas donostiarras protestamos de las frases del señor Bermingham que la ignorancia no puede justificar.

Y ya que el Ayuntamiento honra la guerra clerical con músicas y festejos (eso lo ha votado, inconscientemente sin duda, el señor Bermingham), hemos de callarnos la censura que merece su conducta al desechar la proposición del señor Laffitte.

Per, para que se vea hasta qué punto discurre el Sr. Bermingham vamos á comentar sus frases.

En una interrupción dijo que la guerra de la independencia fué no guerra nacional, sino clerical.

Quiso hacer un ataque á sus enemigos y le resultó un ataque á España, además de un elogio al clericalismo.

Si este es capaz de hacer una guerra como la de la independencia no debieran emigrar por funestos á la nación los anticlericales que no saben hacer sino precisamente lo contrario?

Mañana sabrán con escándalo to-

dos los buenos patriotas que ha habido un concejal en San Sebastián que ha hablado en tono despectivo de la guerra de la independencia y que el alcalde no le ha llamado al orden y no ha defendido esa gloria española, que significa un eterno baldón para los afrancesados y traidores que se unieron á Napoleón.

¿La guerra de la independencia clerical? Los elementos liberales van á creer que el señor Bermingham ha sido ganado por los jesuitas.

¿Con que la guerra de la independencia no fué nacional?

¿No podían regalarle sus compañías de corporación un tomito de historia de España al señor Bermingham?

¿Podería decirnos este señor qué le dieron cuando en el Instituto se examinó de esa asignatura?

Y ahí tienen nuestros lectores la enjundia de los liberales del Ayuntamiento.

Oyen sin protestas las frases pronunciadas con tono despectivo por el señor Bermingham y acuerdan festejar la guerra clerical.

Y el mismo Bermingham aprueba y vota los festejos.

No es verdad que la conducta del Ayuntamiento no puede ser más ilógica? Un Ayuntamiento liberal celebrar de una gloria clerical.

Un concejal que habla con tono despectivo de una de las más grandes glorias españolas y votando festejos para commemorarla.

¿Comentarios? ¿Para qué...? España entera los hará si llega á conocer las palabras de Bermingham.

Un querido amigo nuestro ha tenido la excelente idea de mandar hacer unos preciosos recordatorios del fallecimiento de don Ramón Nocedal con el texto, en vascuence, de varias frases notables de nuestro queridísimo y llorado jefe.

Como es natural que muchos integrantes de Guipúzcoa deseen tener esos recordatorios, no tendríamos inconveniente en poner en relación á quien los deseara con el amigo aludido. Pero sería de desear que en cada pueblo se encargara una persona de hacer los pedidos, porque esto simplificaría mucho la propaganda de esos recordatorios, que será una eficaz propaganda de nuestras ideas y un cariñoso homenaje al muerto ilustre.

De manera que quien deseé recordatorios, que le escribirnos y haremos cuanto esté de nuestra parte para servirle.

Felicitamos á nuestro querido amigo el señor Arocena por su excelente idea.

EL MUNDO AL DIA

París, 8—10,50 n.

El asunto Rochette.—El juez que instruye el proceso de Rochette ha contestado negativamente á la petición de libertad provisional, pero Mr. Barr en su resolución no expone las razones en que se basa. El abogado de Rochette, Mr. Mauricio Bernard haapelado ante el tribunal superior contra el auto del juez.

En la asamblea celebrada por los accionistas de los asuntos creados por Rochette se formó una junta de defensa presidida por el Dr. U. Gauvin y á este deben dirigirse todos cuantos deseen saber la marcha de los asuntos relacionados con Rochette.

Varias noticias.—Dicen de Marsella que en una cantera de Sainte-Martine, ha explotado un barreno que estaba á medio cargar, resultando gravemente heridos tres italianos, uno de los cuales apellidado Colombello está agonizando.

Los obreros de las manufacturas de pólvora de Moulin-Blanc pertenecientes al Estado han celebrado una reunión acordando pedir el reingreso de los 80 obreros despedidos, prometido por el gobierno, y no consentir en adelante que ninguno de ellos sea licenciado.

Con motivo del defectuoso esta-

do de algunos víveres vendidos al ejército se han hecho á los tribunales tres nuevas denuncias: una en París, otra en Bayona y la tercera en La Rochela.

De Nantes comunican que la situación sanitaria del regimiento número 65 de línea sigue agravándose. A consecuencia de una marcha realizada con una fuerte lluvia y de una revista efectuada por el general Jourdy, han fallecido dos soldados y hay enfermos más de 200.

De Marruecos.—El general d'Amade telegrafía que las tropas francesas siguen estacionadas en el campamento de Bocheron con buena cantidad de víveres y municiones. Ha dejado el general en ese punto cuatro batallones de infantería con caballería y artillería y servicios especiales, al mando del coronel Branly para pacificar el país y ocupar por completo el territorio de los Medrakas. El general ha regresado á Ber-Rechid con seis batallones de infantería siendo el estado sanitario de las tropas excelente.

En Casablanca, con motivo de la ocupación de Settat por algunas fracciones de la mehalla de Muley Haffid, se cree que éste después de unirse con los 1.000 ginetes y 2.000 infantes de la mehalla de Zaieni, atacará á los franceses, marchando á Rabat ó Fez. Amade vigila todos estos movimientos.

De Orán comunican que la tropa mora vista hace un mes al norte del Tafilet ha llegado después de un mes de marcha á los alrededores de Aín-Cheir, á 60 kilómetros del puesto francés más avanzado. La autoridad militar ha enviado de Beni-Oumil una columna para ocupar los puestos estratégicos y otra columna procedente de Colomb-Béchar se le unirá pronto. Los indígenas dicen que el ataque se verifica muy pronto.

De Portugal.—Se sabe ya el resultado de los tumultos ocurridos con motivo de las elecciones, habiendo muerto seis personas, 70 resultaron heridas y la policía hizo 700 detenciones. La censura del gobierno es muy severa, así es que los telegramas de Lisboa son muy sordos en los detalles sobre el particular.

De Inglaterra.—Dicen de Harwick que la goleta francesa «Notre Dame de Toutes-Aides», de Nantes, ha naufragado en las costas del Kent. Advertido el naufragio por el semáforo, después de muchas tentativas la barca de salvamento logró aproximarse al barco naufragado recogiendo á nueve marineros en estado muy lamentable. Han percidido tres marineros que pretendían salvarse en un bote.

Los tripulantes del «Dreadnongt» trabajaron lo indecible en el salvamento, pero sus esfuerzos fueron inútiles por el mal estado del mar, así es que saludaron con entusiasmo á los que más afortunados lograron recoger á los naufragados y conducirlos á Harwick.

La tempestad sigue dominando en el Canal de la Mancha causando grandes daños á los vapores que navegan por aquellas aguas.

La cuestión de Macedonia.—Dicen de Sofía que en un mitin al que asistieron más de 10.000 personas se aprobaron con entusiasmo las reformas propuestas por Inglaterra para Macedonia, aplaudiéndose á los periódicos de Rusia y de otros países que han apoyado la proposición de Sir Edward Grey.

De Rusia.—En un banquete celebrado en Vladivostok por las comisiones militares rusa y japonesa encargadas de resolver las incidencias del tratado que terminó la famosa guerra, se pronunciaron entusiastas brindis haciendo notar la cordialidad y armonía con que han procedido y asegurando que serán garantía de la paz entre ambos países.

Se asegura que el presidente de la República francesa visitará al Zar de Rusia antes de ir á Estocolmo.

E embajador de Turquía en San

Petersburgo ha visitado al ministro Mr. Ivolski para desmentir oficialmente los rumores que han circulado sobre concentración de tropas en el Cáucaso.

El gobierno turco ha manifestado oficialmente que no ha adoptado precauciones de ningún género y que el traslado de algunos batallones á Van obedece al temor de graves desórdenes en aquel distrito.

X.

Ayuntamiento

Sesión del día 8 de Abril de 1908.

Bajo la presidencia del alcalde señor marqués de Rocaverde y con asistencia de 17 concejales, se abre la sesión á las seis y veinte minutos.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se procedió á tratar de los asuntos incluidos en el

Orden del día

Comunicaciones de los señores Párracos de Santa María, San Vicente y Buen Pastor invitando á las funciones religiosas de jueves y viernes Santo. Que se asista como de costumbre.

Adjudicación de la subasta de obras de desmonte al pie del cerro de San Bartolomé.

Comunicación del señor Presidente de la Sociedad de Fomento de San Sebastián acusando recibo de la sentencia del Tribunal de lo Contencioso. Enterado y autorizado al alcalde, para firmar la Escritura.

Nombrar comisionado para que asista al juicio de exenciones á don Severiano Arrieta.

Se enteró de los jornaless satisfactorios durante la última semana que ascienden á 4.372,80 pesetas.

Pasan al concejal sindico varias facturas que suman 7.176,66 pesetas.

Informes

El Ayuntamiento en vista de los dictámenes emitidos por las distintas comisiones adoptó los siguientes acuerdos:

Que se haga el reparto de la contribución para pago del primer plazo.

Aprobar la liquidación de las obras de asfaltado de las aceras de la casa construida en la calle de Moraza á Isabel la Católica.

Denegar la comunicación del señor ingeniero de Obras públicas referentes al expediente de aprovechamiento de terrenos situados al pie del monte Iguelo.

Queda ocho días sobre la mesa la relación de las bajas existentes en las fincas de San Sebastián.

Acceder á la instancia de don José Insausti solicitando agua para un taller de tonelería del barrio de Gómez.

Aprobar el pliego definitivo de condiciones de adquisición de material para ampliación de la Central eléctrica municipal.

Aprobar las cuentas del Laboratorio correspondiente al primer trimestre del corriente año.

Acceder al permiso que solicita don P. Erement para instalar un horno en el sótano de la casa número 8 de la calle de don Pedro de Egana.

Nombrar vocales de la junta de la